

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, lunes 26 de diciembre de 1904

NÚMERO 934



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítalo bien atendido almacén.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIABO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilos especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cerveceria

CERVZEA

NEGrita Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE VLE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO.”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

El Programa Republicano XIV

Dois ideas iniciadas por republicanos y publicadas por primera vez en *El Derecho*, fueron la de erigir un monumento al primer Presidente de la República, don Juan Mora Fernández, para perpetuar la memoria y en celebración del primer día de la República, y la idea de colocar, por ahora, el retrato de don Mauro Fernández en las escuelas de la República, en prueba de reconocimiento y gratitud al que, justamente, podemos llamar padre y creador de la escuela primaria en Costa Rica.

La primera idea triunfará, ya hay una plazoleta con el nombre de Mora Fernández, no muy tardado se levantará ahí el monumento al hombre y á la República; monumento que debe ser expresivo, pues ha de simbolizar el ideal del país, su porvenir lejano.

La idea en honor de don Mauro Fernández inmediatamente encontró acogida en todas partes, pronto fue una realidad, y hoy casi no hay escuela en el país donde en lugar de preferencia no esté colocado el retrato del honorable estadista que, rompiendo la rutina y viendo de frente al porvenir, abrió á nuestros niños la puerta de ese porvenir, lejano y luminoso, por medio de la escuela primaria, acompañada de esa institución importantísima que forman las Juntas de Educación.

Quien inició y publicó esas ideas en *El Derecho* estableció un enlace entre ellas. El iniciador no estaba en disposición de entrar en lucha para discutir los méritos del insigne y meritorio patrio Mora Fernández, pues sabido que todos nuestros primeros presidentes parecen reproducciones fieles de los viejos y sencillos romanos de la Roma grande por sus virtudes y su derecho. Todos cumplieron su deber como hombres públicos y en su vida privada.

El iniciador de la idea de esos monumentos insistía en su preferencia de significar con el monumento á don Juan Mora Fernández el natalicio de nuestra nacionalidad. Pero quería el

monumento elocuente, cual debe serlo el himno nacional, algo que exprese una aspiración social, un ideal general, un fin que la patria se propone y que debe realizar.

Don Mauro Fernández fue quien abrió las puertas que dan paso hacia donde ese ideal se encuentra, don Mauro Fernández, con la creación, podemos decir, con su protección decidida en pro de la escuela primaria, fué el que inició el único procedimiento eficaz para llegar á un fin grande y loable, cual debe ser para todos los costarricenses el de elevar el país, en grandecerlo, hacerlo próspero y feliz.

No es sensato creer que con unos cuantos bachilleres que se hacen cada año, y que buscan la vida y se radican en el centro de las ciudades, el país prospera. No es el mayor número de abogados, médicos, ingenieros ó periodistas el que decide de la suerte trascendental del país. Quien de eso decide es el número de hombres de los campos, que viven y trabajan en los mismos, que empuñan la herramienta y trabajan la tierra; quien de eso decide es el gran número, q'no sólo debe saber leer y escribir, sino pensar y sentir; el gran número que no sólo debe forjarse un ideal para su yo, sino también para la patria; el gran número que debe tener conciencia de que cada uno de sus miembros vale uno y que sumados con otros elementos que también valen uno cada uno forman la patria.

Don Mauro Fernández fué vidente, pero su obra quedó inconclusa.

Desde los días en que dejó don Mauro la Dirección del ramo de Instrucción Pública en Costa Rica, la escuela primaria no tiene dirección pues el ministerio de don Ricardo Jiménez fué muy corte. Los inspectores no se han impuesto de la inmensa tarea que sobre ellos pesa, y si lo han comprendido algunos, quizá no se han hallado en libertad para proceder conforme á su criterio.

La escuela primaria, después de don Mauro Fernández ha sido vista con desdén, basta para imponerse de ello pasar una mirada retrospectiva por el personal que ocupó el Ministerio de Instrucción Pública en el Gobierno del señor Rodríguez, ó en el gobierno del señor Iglesias. Los pasos que había dado la escuela hacia adelante los ha recorrido en retroceso.

La escuela hoy, por más que duela el decirlo, va en retroceso. Falta un espíritu entusiasta, enamorado ferviente de la causa, pensador sesudo é ilustrado, que anime esa institución, que le dé vigor y aliento.

La escuela primaria no es sólo para enseñar á leer y escribir. Eso es muy poco. Para eso no se necesitan métodos, grandes edificios, ni nada del faustoso aparato que hoy se emplea en el ramo.

Para suceder á don Mauro Fernández, un don José Astúa Aguilar, un don Pedro Pérez Zeledón ó un don Ricardo Jiménez. Cualquiera de los tres es muy digno de recibir la delicada carga y llevarla á puesto seguro. Pero el Ministerio de Instrucción Pública necesita atención especial: es un gabinete de mucho estudio, un gabinete muy complejo, es necesario en él un general experto que tenga á la mano el plan geográfico escolar de la República continuamente; que pueda estar fortaleciendo los puestos débiles, que pueda estar dando bajas y altas en bien de la causa. No es posible que un Ministro de Gobernación y Policía, pueda atender cual se debe al ramo de Instrucción Pública también.

Los republicanos, procediendo en consecuencia con esas ideas, ansiamos de preferencia en el ramo de enseñanza, levantar el nivel intelectual del mayor número, y para este fin mejoraremos las escuelas de los campos, estableceremos un plan de Inspección continua sobre todas las escuelas á fin de mejorar el personal enseñante, sin descuidar por eso las escuelas de los centros ni negar protección decidida á los establecimientos de segunda enseñanza ni á las escuelas universitarias.

Las economías hechas en el ramo de guerra nos permiten aumentar los sueldos de los maestros de escuela, pues factores sociales que colaboran en obra de tanta importancia para la República, deben estar retribuidos con más equidad. Con esta medida atraeremos muchos elementos más que pueden ser de gran importancia y que no se ocupan en la enseñanza á causa del reducido estipendio con que en ella se paga. El Partido Republicano procurará dar mayores garantías á los maestros, elevándolos en el aprecio y estima á que son acreedores.

En resumen. El Partido Republicano, cuya jefatura lleva hoy don Máximo Fernández, está profundamente convencido de que el porvenir del país está en la escuela, y por lo tanto dispensará á ésta todos los privilegios á que es acreedora.

Colaboración

Notas y notitas

Se asegura, según dicen algunos diarios, que el Gobierno ha mandado desocupar las casas nacionales que algunos afortunados mortales han ocupado y ocupan gratuitamente. Nuestra intervención en el asunto ha sido motivada por el punto de buena administración pública y por el punto de justicia.

No juzgamos de buena administra-

ción el que el gobierno dé las casas de la Nación para que sean habitadas gratuitamente por particulares, pues entonces todo el mundo tendría derecho de solicitar habitación gratuita del Estado. Y lo más curioso es que mientras el Gobierno hace esa donación, por otro lado está pagando subidos alquileres por casas para servicios públicos. Y mientras tanto la Facultad Técnica no ha podido con el Gobierno que le permita donde meterse.

Ahora, volviendo á un punto higiénico ¿á quién se le ocurre que vata un examen semanal de la leche que para el consumo público se expende, para garantizar su buen estado? Se debería fijar diariamente, sitio y hora, en esta ciudad, á los lecheros para el examen del artículo, prohibiéndoles la venta si no llevan la correspondiente patente ó visto bueno del día, de la autoridad respectiva.

Nuestro Director se muestra pesimista en cuanto al resultado de nuestras escuelas después que don Mauro Fernández dejó de ser Ministro de Instrucción Pública, y á fe que tiene razón en sus conceptos pesimistas. Hay mucho aparato, mucho hueco y nada de médula en el fondo de la institución escolar. No basta que la niñez aprenda á leer y escribir mecánicamente, es necesario algo más, ese algo más sólo se consigue por medio de los procedimientos que nuestro Director aconseja.

Acaban de traernos una noticia que puede tomar las proporciones de uno de esos hechos de sociedad ruidosos, ó que puede quedarse guardando las proporciones de lo que es, de un infanticidio.

Un recién nacido ha sido arrojado á un excusado. ¿Por qué? ¿Para seguir guardando las apariencias de lo que entre nuestros convencionalismos es una manifestación de honra? ¿Para evitar disgustos consiguientes? A causa de miseria? Nada sabemos de eso. Consignamos el hecho puro y simple para reprobarlo, porque sabemos que la noticia sola de su existencia conmoverá á nuestras mujeres, todas delicadas, todas puras.

En las naciones grandes y robustas toda mujer aspira á la honra de ser madre. Cuando la salud recorre el cuerpo social de un extremo á otro las mujeres no ansían el matrimonio por vanidad pueril, sino por llegar á su estado legítimo y natural que es el de esposas y madres. La creación más grande del Catolicismo, la Virgen María, no alcanzaría las proporciones que hoy ostenta si no hubiera sido madre y si como tal no hubiera sucedido.

Síntoma de decadencia en los pueblos son las poco frecuentes uniones conyugales. Cuando hay un crecido número de mujeres que pasan de veinticuatro años de edad, solteras,

y de hombres que pasan de los treinta, célibes, es indudable que alguna enfermedad corroe el fondo social.

Obligación del Estado es facilitar y promover el mayor número posible de matrimonios.

PLAUSIDIAS.

AVANZAMOS

La campaña emprendida hoy, para la fundación de la Escuela de Artes y Oficios, es no solamente útil sino honrosa para el país.

Desde 1885 estimaba yo indispensable la Escuela, y así lo demuestra el artículo que reprodujo el n.º anterior de este diario—fineza que aprecio en todo su valor—es decir, que lo estimado como *necesidad de carácter social*, en las columnas editoriales de "El Trabajo", es ya una realidad.

En Cartago se ha construido un edificio adecuado al efecto, y *La Aurora* del 23 de los corrientes, dice á este respecto:

"Existe en Cartago y es de primer orden. Dirigida la construcción durante los últimos años por el señor don Francisco Jiménez Oreamuno, puede decirse que es uno de los mejores edificios del país.

Destinado está á alojar (sic) los huérfanos varones que se hallan en nuestro Hospicio y tienen vastos salones para los talleres y una corriente de agua que permitirá el manejo de las maquinarias.

La Municipalidad de Cartago, auxiliada por el Gobierno, está en las mejores disposiciones de dotar á aquel establecimiento de talleres bien montados.

Existiendo estos, ¿cuáles serían los inconvenientes para dar cabida en ellos á los jóvenes de todas las provincias que quisieran adquirir un oficio á la perfección? De allí saldrían los mejores operarios y contratistas con las energías virtudes que son necesarias á todo operario: exactitud en el cumplimiento de sus compromisos y energía bastante para resistir á las tentaciones del vicio.

Nuestro colega "La Prensa Libre" puede estar seguro de que la iniciativa para la fundación de esa Escuela nos vendrá de Cartago. Ya el año pasado el señor Gobernador de la Provincia, de una incansable laboriosidad y uno de los hombres que más han hecho por la prosperidad de sus gobernados, estaba en las mejores disposiciones para trabajar por la fundación de la Escuela."

La buena semilla, regada en tierra fértil, germina y fructifica tarde ó temprano.

Me regocijo, pues, de contarme entre los que instilaron la buena idea, entre los que reconocieron y revelaron—ha diez y nueve años—la necesidad de fundar una Escuela para los que amaban las artes y deseaban vivir independiente, siendo, á la vez, útiles á su familia y á la Patria.

Lo que parecía un sueño para los artesanos, es ahora una realidad para la simpática—por muchos títulos—ciudad metropolitana.

M. W. ANGULO.

Un episodio del Czar

Hace diez años, poco más ó menos, que el hoy Czar de Rusia y entonces príncipe heredero hizo un viaje al Japón, acompañado del príncipe Jorge de Grecia, hijo segundo del rey Jorge, en cuya ocasión sucedió un incidente muy desagradable al actual Emperador de todas las Rusias.

Una tarde, durante su permanencia en Tokio, y acompañado de su amigo el príncipe Jorge, de incognito y sin escolta de ninguna clase, dirigiéndose á los más apartados barrios de la ciudad para conocer de cerca á los japoneses. Después de frecuentar los puntos donde reinaba la alegría, entraron los príncipes en un pequeño tenducho, en cuya trastienda se bañaba la esposa del propietario.

El pudor es cosa desconocida en el Japón, y las mujeres sin detrimento de la moral y de su buen nombre, se bañan desnudas públicamente. Al ver el hoy Czar aquel cuadro tan realista, se atrevió á faltar al respeto á la señora que se bañaba, y el marido, que estaba presente, en defensa de su honor tomó un sable, que dejó caer con ferozidad en la cabeza del príncipe ruso, causándole una herida grave que puso en peligro su vida, y gracias á las atléticas condiciones del príncipe Jorge, que agarró al feroz japonés matándolo enseguida, pudo evitarse que hubiera dado muerte al hoy jefe.

Llevado el príncipe al palacio, allí fué curado y atendido por los mejores médicos del reino.

En aquella época los periódicos japoneses recibieron la orden del gobierno de no publicar la verdad de lo ocurrido, para evitar el natural descrédito que ese relato había de traer sobre los príncipes que con tan poco escrúpulo se habían lanzado en esa clase de aventuras. Se dijo entonces que un soldado japonés, fanático, había atacado y herido al príncipe ruso, sin causa ni motivo.

Recientemente el Czar de Rusia ha recordado de una manera patética el desagradable incidente, diciendo que su mala suerte había comenzado el día que fué herido por el japonés, en su visita al imperio del Extremo Oriente.—(De *La Miscelánea*)

Ramon M. Montoya

Tu es Sacerdos in aeternum secundum ordinem Melchisedech

Después de un luengo tiempo de asidua labor, después de una larga estadía en el claustro y después de dar pruebas palmarias de su vocación religiosa, ha podido llevar sus ideales á la meta de la realidad, ha visto ya realizados sus ensueños.

Hace algunos días mediante la unión santa y simbólica recibió la orden sacerdotal el joven cartaginés cuyo nombre encabeza estas líneas. Ahora, pues, no vacilamos en decirle: *tu eres eterno sacerdote según la orden de Melchisedech.*

Va tenemos un nuevo ungido del Señor, un nuevo apóstol del Evangelio.

Llegó por fin, ¡oh caro amigo! el fausto día, el día más grande de tu vida, en el cual tu pecho palpitará de júbilo y entusiasmo.

Si; muy justa es tu alegría, pues grandiosa es tu misión, sublime tu ministerio y eterna tu dignidad porque eres eterno sacerdote.

Felices los que como tú han sabido enfrentarse con valor á las vicisitudes de la vida. Felices los que combatieron con heroísmo los obstáculos, para ceñir sus sienes con la inmortal corona del sacerdocio.

Pero ¡ay amigo! si es tanta tu dicha y tan grande tu felicidad, grande es también el sufrimiento que te espera.

Ayer ingresaste á nueva era de la vida; entraste no á un edén sino á la vida del Calvario, vida del martirio.

Has abrazado la ruda cruz que el humilde Nazareno cargara un día sobre sus hombros para sacrificarse en aras del sufrimiento, víctima de amor á la humanidad.

Desde hoy tu mirada estará fija constantemente sobre aquel sangriento drama del Calvario, drama tristísimo y conmovedor, que los siglos no volverán á contemplar jamás.

Pero no desmayes, antes por el contrario, acuérdate de aquellas tiernas y consoladoras frases que el Divino Maestro pronunció: "El que quiera ser mi discípulo y venir en pos de mí, que tome su cruz y sígame." Has emprendido, pues, el camino de los predestinados.

Valor y constancia para que puedas cual el mártir del Gólgota, subir con el pesado madero hasta la cima del suplicio.

Acuérdate en tus plegarias de aquel que desde la infancia se unió contigo en estrecho vínculo de amistad. Acuérdate de aquel que habitó contigo bajo el mismo techo de la escuela y del Colegio. Sobre todo, cuando celebraste el augusto sacrificio de los altares; acuérdate de mí, *nemento mei.*

TOBIAS CALVO.

Cartago, diciembre 18—1904.

CRONICA

Infanticidio

En una de las casas situadas en la esquina comprendida entre la Calle Central O. y la Avenida 12 Sur, de propiedad de la sucesión de don Enrique Roig, fué encontrado en el excusado el cadáver de un niño recién nacido. Según decires, hay sospechas de que la criatura sea hija de una señorita de aquellos alrededores. Hoy fué retratado el niño á fin de conservar su fisonomía que no había perdido aún, por lo cual se sospecha que había sido arrojado ayer ó anteayer.

De esta vez se hace necesario que la policía preste toda su atención en la indagatoria de semejante crimen á fin de que la desalmada, la madre que mata 7 arroja á su hijo, á ese pedazo de sus entrañas, sea descubierta y castigada como lo merece.

La sociedad también se encargará de ser bastante observadora para arrojar de su seno á ese ser cuya ferocidad es incomparable á la de las fieras, porque los demás animales, aunque irracionales, aman á sus hijos entrañablemente y lloran cuando se les arranca uno de ellos.

Así es que á esa desgraciada fiera humana, hay que conseguirla para tenerle lástima, pero también para que, además del estigma que la justiciera Naturaleza le estampara en su faz, la humanidad con justicia le castigue eliminándola del número de sus buenos elementos.

Tahures

Nos informa un amigo nuestro, que entre los tahures existen unos que se dedican á engañar á los demás. Como en las fiestas cívicas los juegos de dados y otros, son tolerados, muchos individuos de ésta y las demás provincias prueban su suerte jugando; entonces es cuando esos engañadores valiéndose de sus artimañas y de la inexperiencia de los demás, hacen su agosto, apropiándose los reales de los que no pertenecen á su gremio.

Así es que la policía, para esos días guardará en los salones de *Chirona* á esos caballeros de industria.

Circo Tony Lawaudey

Tenemos que consignar que en las tres funciones que ha representado esta Compañía de Maroma, todos sus elementos han demostrado su competencia en el arte, por lo cual han sido objeto de numerosos aplausos. El elefante y los demás animales hicieron prodigios; solamente lo que no acomoda á nuestro público es el exorbitante pago que cobran por las entradas, y espera que la compañía rebaje su tarifa de precios.

Por su triunfo en las tres funciones felicitamos á los empresarios y á los artistas y deseamos que tengan buen éxito en las demás funciones.

Don Pascual Campo de Castro

dejó de existir la noche del 24 del presente mes, ayer á las 11 a. m. se verificó con numerosa concurrencia, el entierro de su cadáver.

A su desconsolada familia le enviamos nuestro pésame.

El trabajo

En el artículo que con este encabezamiento reproducimos en nuestro número pasado, por ser de ocasión y porque siempre hemos trabajado y trabajaremos en ese sentido: sobre la fundación de una escuela de artes y oficios, se fué errado en el párrafo después del título y donde dice *correspondiente al 11 de julio de 1904*, debe leerse "correspondiente al 11 de julio de 1885. Perdonen nuestros lectores y particularmente su autor, la desapercibida errata.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES —DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 25 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. ELLIS	Miércoles	Nueva Orleans.
" MANISTEE	Jueves	Manchester
" LIMÓN	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elias Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, satigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que se demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos —Especialidad en Coktails—

El Deeco' Precios de suerición

Pago adelantado
 Por un mes C11-00
 Números sueltos 0.05
 .. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste, apartado: n°86.

Tienda de novedades-Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra
 un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En *La Bastida* informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de **Arturo Zúñiga**
 En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.
 Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Elmira de Barruel de Monge Reyes

Profesora de íanop titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. En esta Oficina Informan.

EL POSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amasgo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clase de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadnillillas y gigantones, ruedas, cjes, limones, timones y parales. Reglas costa á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan más precios antes de comprar en otra parte. **ARTHRO WcFL** antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajo que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíicos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les ministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, el aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan pequeños como los niños, por muy debilitados que sean, sus facultades digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, corrigiéndola, purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarios son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de un sabor agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstruyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no cambia de color, ni su olor, ni su sabor, ni su consistencia, ni cambia su color blanco, ni su sabor, ni su consistencia, ni su olor, ni su sabor, ni su consistencia, ni cambia su color blanco, ni su sabor, ni su consistencia, ni su olor, ni su sabor, ni su consistencia.

SCOTT & BOWNE, Químicos.